
総務文教常任委員会活動レポート 

 

開催日時：令和３年１１月１８日（木） 

開催場所：１・２号委員会室 

 

総 務 部 
 

１．町財政の現状について 

令和４年度の予選編成方針について説明を受け、積極的な財源の確保について取り組むよ

う要望しました。 

【主な質疑内容】 

委員：病院事業会計の資金不足比率が令和２年度決算で８．３％と改善されたとありますが

具体的な金額はわかりますか？ 

担当：前年度決算で８億３千万円の収支不足があり、今回２億６千万円まで資金不足が減り

ましたが、昨年コロナ関連の特別減収対策企業債を３億２千９６０万円借りましたの

で、それを含めて５億９千万円の累積ですが、臨時の企業債でありますので、それを

外すと２億６千万円まで資金不足が低下したということになります。 

委員：病院改革に要した費用はどのくらいですか？また、改革プロジェクトチームの契約期

間はいつまでですか？ 

担当：費用については把握していません。プロジェクトによる改革は発展的に解消し引き続

き院内で経営改革を進めていきます。外部のアドバイザーは特段契約行為があるわけ

ではないので、病院としてどこまで先生にアドバイスを求めるのかということになり

ます。 

委員：今後プロジェクトチームが抜けた場合、また負債を抱えていくことになりますか？ 

担当：令和２年度はプロジェクトチームや外部のアドバイザー、コロナにおける補助金や交

付金が組み合わさり一時的に改善されましたが、収支構造の改善には引き続き対策が

必要と考えています。病院の収入は診療報酬であり公定価格で、国の定められた料金

収入の中で医師を確保し診療体制を組む地方病院にとって、医師の確保が難しい僻地

の自治体病院が黒字化するのは構造的に難しく、収支の均衡を図るのはかなりハード

ルの高いもので、その中で一般会計がどこまで支援をできるのかが引き続きの課題と

思っています。 

委員：基金の推移について「ふるさと納税寄付金や未利用地売払い収入など、基金残高を増

加させる要因はあるものの、基金総額の減少を食い止めることは困難な見通しとなっ

ている。」と記載がありますが、ふるさと納税はいつ減るかわからないということを

常々考えて計画を立てていかないと、いつどこでどうなるか分からないのでは？売払

い収入などの一時的な収入を積立てれば良いということではなく、いかに町民が住み

やすい生活をするために外貨を稼ぐのか。ふるさと納税も寄付額を上げるためにはど

うしたら良いかを勉強するためのお金を先行投資して、お金を作りそうな所の予算は

厚くして、それをさらに倍にしていくような考え方が、これからの住みよいまちづく

りに繋がっていくのではと思いますがどうですか？ 

担当：単純に外貨を持ってくるという点で補助金を獲得するのはもちろんですが、その他に

森林公園をはじめとする各観光施設にどうやって誘客するのかということが最重要課



題であり、観光客が増えれば自然と周囲の利用客も増えてくると思うので、今後重要

視していきます。 

委員：コロナでどこにも行けないためバーチャル旅行が流行しており、本町も紅葉をはじめ

それぞれの季節にすばらしい景色があります。バーチャルで中標津の景色を見て宣伝

してもらい、「コロナが落ち着いたら直接来てみてください。」のような集客に繋げ

ることを考えなければ、待っているだけではお客様は来ないのではないでしょうか？

色々な事を考えて計画してはどうですか？ 

担当：令和４年度予算編成は第７期総合計画に沿った初の予算編成になります。細かい要望

はたくさんありますが、第７期総合計画に沿って収益に繋がる、住みやすさに繋がる

取り組みを盛り込んでいけるような予算編成にしたいと考えています。 

 

２．北方領土対策について 

昨年に引き続き「北方領土返還要求中央アピール行動・行進」は中止され、北方領土パネ

ル展と中央要請行動のみの縮小開催となり、首長のみ参加となると報告を受けました。 

 

教育委員会 

 

３．教育委員会所管施設・事務調査について 

（１）成人式について 

 昨年度延期していた令和３年対象の成人式を令和４年１月７日に、令和４年対象の成人

式を令和４年１月１５日に実施し、内容の詳細及び中止・延期とする判断基準や判断後の

対応について詳細な報告を受けました。 

【主な質疑内容】 

委員：令和３年度、令和４年度の成人式対象人数は？ 

担当：例年 200 人から 220 人を見込んでいますが、今年はもう少し少ないかもしれません。 

委員：記念撮影を実施しないとなっているが、立たずに座席側の写真撮影は不可能ですか？ 

担当：座席間隔があること、明るさ、奥行きがあるので一枚に収めるのは不可能だと思いま

す。主催者側として式の様子を撮りますので、その写真をホームページに掲載するこ

とになると思います。 

（２）スポーツ文化遠征費補助金について 

全国大会規模への出場に限り、抗原定量検査にかかる実費分を補助すること、補助交

付決定を受けていることを条件として主催者の判断により中止となった場合に発生する

宿泊費と交通費の２分の１を補助することとなる、「スポーツ文化遠征費補助金交付要綱」

への条項追記の説明を受けました。 

 

４．指定管理者の公募について 

 中標津町総合文化会館及び中標津町営体育施設等の指定管理期間が令和４年３月３１日で

終了することから、次期指定管理者について公募したところ 1 団体「一般財団法人中標津町

文化スポーツ振興財団」からの応募があったとの報告を受けました。 

 



町民生活部 
 

５．新型コロナウィルスへの対応について 

 現在までの新型コロナワクチン接種状況について、 

・３回目の追加接種については厚労省からの正式文書よりも報道が先行している状況であ

ること。 

・今ある在庫と 11 月後半入荷予定のワクチンで逐次対応していく計画を立てていること。 

・それ以降の入荷予定は不透明であること。 

以上の説明を受けました。 

【主な質疑内容】 

委員：ファイザー・モデルナの指定はできませんか？ 

担当：ワクチンの指定できません。また、入ってくるワクチン数も未定、正式文書もまだ国

からきていない状況です。 

委員：１回目と２回目では２回目の接種人数が少ないですが、どういった理由ですか？ 

担当：副反応があった方が受けないことが考えられますが、11 月の前半に 60 名ほど１回目

の接種をして、２回目の接種がこの時点で未接種となっている分もあるので、ある程

度２回目を打っている方が多いと思います。そして、全国的に接種証明書を持たなけ

ればいけないという流れで駆け込み接種がものすごく多く、当の予定の 30 人では足り

なく、60 人まで拡大し１月２月で対応していく必要があると考えます。 

委員：接種証明書はどのようになっていますか？ 

担当：接種証明書が欲しいと何名か問い合わせがきていますが、理由は接種済証を紛失した

ことに伴う再発行の要望が多い状況です。また、接種証明書は海外旅行のために発行

する方が殆どなので、今のところ数的には少ない状況です。 

委員：問い合わせ先は役場になりますか？ 

担当：保健センターになります。 

 

経 済 部 
 

６．災害（事故）発生時における現状調査について 

令和３年 11 月 15 日に発生した農家からの家畜糞尿流出事件についての概要、本件経過、

今後の対応について詳細な説明を受けました。標津川の川上を管理する町としての標津漁協

への影響を踏まえ、対応と調査を継続するように強く依頼し、普通河川を管理する行政機関

として水質、川の環境、池の環境も含めて関係各所と話し合いを進め、しっかりと対応して

いくとの方針を確認しました。 


